

Reflexiones

bre América

Aunque la mayoría de los escritos de Beyhaut recopilados son anteriores a 1960, todos ellos, algunos más actuales, expresan un sentido histórico muy atendible. Centrados en buena parte en la situación a fines del siglo XIX, en especial en Brasil, sus reflexiones adquieren en efecto un interés permanente, al establecer normas para la crítica, para la participación social y para la educación que son sin duda muy dignas de consideración.

Nacido Beyhaut en San Carlos (de donde un día llegara un recordable telegrama de una agrupación estudiantil, "Adherimos huelga; manden motivos") profesor liceal y después en el IPA y en la Facultad de Humanidades, becado por Francia, donde hizo estudios y ejerció el profesorado, lo sigue haciendo actualmente en la Sorbona.

Muchos de los temas aquí reunidos parecen desconectados, pero convergen todos en una toma de conciencia de proyecciones actuales. Un excelente prólogo de Real de Azúa presentando al autor, artículos sobre la crisis contemporánea analizada por Huizinga, otro muy atinado sobre la educación y extensos enfoques sobre la situación americana en el siglo XIX, escritos todos antes de 1860 analizando la europeización producida, incluyen observaciones muy bien fundadas y consecuencias de fecunda irradiación. Reflexiones finales (algunas adelantadas en BRECHA hace dos años) cierran un libro que es útil recorrer para una mejor comprensión de la situación en que vivimos.

Washington Lockhart

...as contemporáneos de América Latina,
Beyhaut, Ediciones Banda Oriental, 1990.